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Abstract 

Deutsch 
Die vorliegende Bachelorarbeit befasst sich mit der Darstellung der Frau in der 

Konsumgüterwerbung im Gender-Marketing. Dazu werden sieben beispielhafte 

Werbeanzeigen, aus sieben verschiedenen Branchen sowie aus dem vorher genannten 

Werbebereich mit Hilfe einer qualitative Inhaltsanalyse analysiert. 

Zunächst werden im theoretischen Teil der Arbeit die grundlegenden Begriffe, wie 

Gleichstellung der Frau, Gender-Marketing, Konsumgüterwerbung und Werbeanzeige 

definiert und Hintergrundinformationen dazu gegeben, um eine Wissensgrundlage zu 

schaffen. Danach folgt der praktische Teil mit der Beschreibung der Analysemethode 

sowie der Analyse der Beispiele selbst. 

Ziel der Arbeit ist es, eine Aussage treffen zu können, wie das Frauenbild in der 

Konsumgüterwerbung des Gender-Marketings dargestellt wird. Auch dazu, ob sich die 

Werbung der Entwicklung unserer Gesellschaft hin zu mehr Gleichstellung der 

Geschlechter und einem modernen Frauenbild angepasst hat. Mit dem Ergebnis der 

Analyse der in der Werbung gesendeten Botschaften soll abschließend im 

Zusammenhang mit den gesellschaftlichen Entwicklungen ein entsprechendes Fazit 

gezogen werden. 

Englisch
This  bachelor  thesis  deals  with  the  representation  of  women  in  consumer  goods 

advertising  in  gender  marketing.  For  this  purpose,  seven  exemplary  advertisements 

from seven different sectors from the aforementioned advertising sector are analysed 

with the help of a qualitative content analysis.

First in the theoretical part of the work the fundamental terms, like equality of the 

woman, gender marketing, consumer goods advertisement and advertisement are 

defined and background information are given in order to create a knowledge basis. 

After that follows the practical part with the description of the analysis method as well 

as the analysis of the examples themselves. 

The aim of the work is to be able to make a statement on how the image of women in 

consumer goods advertising is represented in gender marketing and whether advertising 
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has adapted to the development  of  our  society towards more gender equality and a 

modern image of women. The results of the analysis of the messages sent in advertising 

will be used to draw a final conclusion in connection with social developments. 
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